

Martes 15 de marzo de 2016

El Financiero Pemex 'arrasa' con empleo en tres estados

ZENYAZEN FLORES Lucía, Roberto y Maribel tienen en común que son desempleados de la crisis petrolera. Trabajaban en empresas proveedoras de Pemex pero fueron despedidos porque sus patrones se quedaron sin dinero en caja para cubrir la nómina por el incumplimiento de pagos de la empresa tras el recorte presupuestal, el desplome de petroprecios y la reducción de la producción. Sólo en el último año, el empleo formal cayó 6.8 por ciento en Tabasco, 6.5 por ciento en Campeche y 2.3 por ciento en Veracruz, con datos del IMSS a febrero. En conjunto estas entidades perdieron 40 mil 589 plazas de febrero 2015 al mismo mes de 2015, que representan siete por ciento del empleo formal de Campeche y de Tabasco, y 2.3 por ciento del de Veracruz. La crisis del petróleo iniciada a mediados de 2014, tiene paralizados a los estados petroleros, sobre todo a Campeche, cuyo PIB estatal bajó 6.5 por ciento anual al tercer trimestre de 2015, colocándose a la zaga de las entidades, y a Tabasco que retrocedió 2.8 por ciento anual, según el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE). P.C. PEMEX, desempleo, crisis E-transferencias en dólares frenarán lavado de dinero: CNBV Clara Zepeda Martes, 15 de marzo de 2016 El sistema de e-transferencias en dólares (SPID), que lanzó el Banco de México, ayudará a prevenir el lavado de dinero y conocer a detalle quienes son las personas y de qué forma están utilizando recursos en esa divisa, aseguró Jaime González Aguadé. El presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) aseveró que con el fin de que este sistema no sea vulnerable, los bancos deben de cumplir con las reglas de lavado de dinero, al igual que todo el sistema financiero; toda vez que el Banxico va a poner reglas para poder identificar de quién son las cuentas en dólares. Durante la ceremonia de joint venture de la Bolsa Mexicana de Valores y Grupo Euroclear, el presidente de la CNBV dijo que "identificar las cuentas, más la eficiencia en el envío, va a ser un beneficio general para el mercado". Agregó que se está trabajando con las autoridades de EU sobre las medidas contra el lavado. P.C. sistema financiero, lavado de dinero La banca mexicana y su convención anual

BENITO SOLÍS MENDOZA La Asociación de Bancos de México tuvo su Convención anual en la ciudad de Acapulco la semana pasada, en la cual se enfatizó la importancia de contar con este intermediario financiero para el crecimiento de la economía. Resalta la situación de la misma en México que, a diferencia de lo que ocurre en otras partes del mundo, crece por arriba de la economía y tiene un elevado nivel de capitalización. No siempre ha sido así, ya que en décadas pasadas el sistema bancario mexicano tuvo momentos difíciles e incluso fue expropiado en 1982 y posteriormente quebró en 1995 cuando tuvo que ser rescatado por el gobierno. Destaca que en la gravísima crisis financiera global ocurrida en 2009, en la cual quebraron varios sistemas bancarios en distintas partes del mundo y que no acaba de superarse en la mayoría de los países desarrollados, tuvo poco impacto aquí. Las tres principales razones por las que nos afectó de manera limitada fueron 1) la reducida deuda del sector público en ese momento; 2) La atinada reacción de las autoridades responsables, y 3) La fortaleza del sistema bancario nacional. P.C. sistema financiero, convención anual, banca mexicana

Productividad acelera caída

JASSIEL VALDELAMAR La productividad de los trabajadores con base en las horas trabajadas registró en el cuarto trimestre de 2015 su mayor contracción en seis años, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El indicador que mide esta variable reportó un descenso de 0.9 por ciento anual en las cifras ajustadas por estacionalidad. Además, esta contracción fue la tercera de forma consecutiva. El descenso fue principalmente por el comportamiento de la productividad del sector industrial, la cual descendió cuatro por ciento. En las actividades primarias y terciarias este indicador se elevó 3.5 y 1.4 por ciento, respectivamente. Por sector, la productividad disminuyó 0.9 por ciento en los establecimientos manufactureros y en las empresas constructoras avanzó 0.4 por ciento. En el comercio al por mayor y al por menor la productividad creció 2.2 por ciento y 1.7 por ciento, respectivamente, y en los servicios privados no financieros subió 4.7 por ciento. El costo unitario de la mano de obra por hora trabajada en las empresas constructoras mostró una reducción de uno por ciento y en los establecimientos manufactureros creció 0.3 por ciento en el cuarto trimestre de 2015 frente al tercer trimestre. P.C. INEGI, empleo, productividad Menos de 50% de hogares tiene acceso a internet en 26 estados

ITZEL CASTAÑARES De las 32 entidades que integran la República Mexicana, en 26 menos de la mitad de los hogares tiene acceso a internet, destacando Oaxaca y Chiapas con el mayor atraso en conectividad, reveló la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de Información de los Hogares (ENDUTIH). La investigación realizada en el segundo trimestre de 2015 y en que participaron de forma conjunta INEGI, la SCT y el IFT, tuvo un costo de 67 millones de pesos, de los cuales el órgano regulador destinó 28 millones, el INEGI 28.7 millones y la SCT 10.3 millones de pesos. La encuesta se realizó con el objetivo de recabar información de mayor profundidad sobre las prácticas de los usuarios en materia de Tecnologías de la Información y Comunicación (TIC). Según el reporte, el Distrito Federal (ahora Ciudad de México), Nuevo León, Baja California Sur, Sonora, Baja California y Quintana Roo son las únicas entidades que superan el 50 por ciento de los hogares con acceso a internet. De acuerdo con la encuesta, en México 62.4 millones de personas utilizan internet, mientras 55.7 millones poseen una computadora. P.C. INEGI, SCT, IFT, telecomunicaciones, internet, TIC Reforma Niega IFT desinterés en Red Compartida Por Alejandro González Cd. de México México (15 marzo 2016).- El proyecto de la Red Compartida no se encuentra en una etapa de desinterés por parte de inversionistas, aseveró Gabriel Contreras, presidente comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). El titular del órgano regulador afirmó que el Instituto debe ser respetuoso de las decisiones del Gobierno federal, por lo que señaló que confían en que la asociación público privada en que se licitará la banda de 700MHz será exitosa. Gabriel Contreras afirmó que los 18 compradores de las bases que lo hicieron hasta el pasado 1 de marzo, no se trata de un número reducido. "A mí no me parece que sea un número bajo, estamos hablando de un proyecto completamente nuevo a nivel mundial, y hay 18 interesados que ya compraron las bases, a mí me parece que el número es bastante alentador. "Hay que decir además que las bases son públicas, están a disposición de cualquier

otro interesado y están en esa etapa de valorar si deciden comprarla o no para dar los pasos siguientes, 18 no me parece en absoluto nada bajo", aseveró Contreras. El presidente del órgano regulador se limitó a señalar que los 90 MHz de espectro de la banda de 700MHz que serán parte de la Red Compartida se licitarán de cualquier forma, aunque no quiso referirse a si ésta podría cambiar de método licitatorio. "Hay un mandato constitucional que es claro que el espectro debe ser destinado a una red compartida mayorista, no hay ningún espacio de dudas, de interpretación por parte de la Constitución misma, lo que se debe hacer con ese espectro es destinarlo a la red mayorista y yo tengo confianza de que va a ser un proyecto muy exitoso", aseveró Contreras. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IFT, telecomunicaciones Pierden 4 mdd reservas internacionales

Por Notimex Cd. de México México (15 marzo 2016).- Al 11 de marzo pasado, el saldo de las reservas internacionales del País fue de 176 mil 094 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 4 millones de dólares, luego de tres semanas con incrementos. El Banco de México (Banxico) informa que la disminución de las reservas internacionales del 7 al 11 de marzo fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al propio instituto central por 31 millones de dólares. Asimismo, como por un incremento de 27 millones de dólares derivado, principalmente, al cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central, precisa el Banxico en su boletín semanal sobre su estado de cuenta. El banco central resalta que al 11 de marzo pasado, las reservas internacionales del País registran una disminución acumulada de 642 millones de dólares respecto al cierre de 2015, cuando se ubicaron en 176 mil 735 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Inicia Fed reunión de 2 días

Por EFE Washington DC Estados Unidos (15 marzo 2016).- La Reserva Federal de Estados Unidos arrancó hoy su reunión de dos días para discutir la política monetaria, en un momento de dudas sobre las futuras alzas de las tasas de interés y el ajuste monetario, en un contexto de marcada debilidad global. El Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus en inglés) emitirá mañana un comunicado sobre sus decisiones de política monetaria. Los mercados han descartado de manera mayoritaria una posible alzas de las tasas de interés en esta reunión, después de las perspectivas menos favorables emitidas por la Fed en su encuentro de enero, especialmente ante la volatilidad financiera global y la debilidad de economías como la de China. P.C. Estados Unidos, Fed, economía mundial Se hunde CFE por reforma

Por Karina Suárez Cd. de México México (15 marzo 2016).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) arrastra elevadas pérdidas, cuantiosos pasivos laborales y tarifas subsidiadas que no reflejan el costo real de generación eléctrica. El discurso oficial del Gobierno federal atribuye a la reforma energética la reducción en tarifas eléctricas por 15 meses consecutivos y a la baja en el precio del gas natural; sin embargo, analistas advirtieron que ese abaratamiento se realiza a costa de las finanzas de la CFE. A la fecha, el pasivo laboral de la CFE asciende a 620 mil millones de pesos, mientras que las pérdidas técnicas y no técnicas, ocasionadas por fallas en infraestructura y diábolos, fueron de 42 mil 200 millones de pesos al cierre del año pasado. En marzo de 2016, las facturas de electricidad serán entre 15 y 23 por ciento más baratas respecto a marzo del año pasado, debido a los bajos precios del gas natural, informó la Comisión. P.C. CFE, electricidad Afectan proyectos de pymes

Por Verónica Gascón Cd. de México México (15 marzo 2016).- El recorte al presupuesto hará que algunos proyectos de apoyo a pequeñas y medianas empresas que se desarrollan en los Estados, se queden a medias o se retrasen. El Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) entrega a las entidades federativas una cantidad fija para la realización de proyectos, pero los Gobiernos locales deben aportar, a su vez, otra parte del costo total. Sin embargo, este año se anticipa que puede ser difícil que colaboren para dar salida a estos planes, admitió Alejandro González, coordinador general de Planeación Estratégica, Evaluación y Seguimiento de Inadem. En los últimos dos años, el Instituto ha destinado 2 mil millones de pesos para impulsar empresas a nivel estatal, con lo cual se pudieron atender 772 proyectos. Este año, los recursos comprometidos son mil 102 millones de pesos. P.C. Inadem, pymes El Economista

Penetración de TI acelera ritmo CLAUDIA JUÁREZ Y OCTAVIO AMADOR La penetración de las computadoras y de Internet en los hogares mexicanos recobró aliento y se aceleró el año pasado, al crecer 22.1 y 18.6%, respectivamente, en términos absolutos, cifras que se compararon favorablemente contra los avances de 7.9 y 12.8% mostrados durante el 2014, de acuerdo con información divulgada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Lo anterior significó que el número de hogares mexicanos con computadora pasó de 12 millones a 14.6 millones, en tanto que la cifra de hogares con conexión a Internet pasó de 10.8 millones a 12.8 millones, según datos de la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de las Tecnologías de la Información en los Hogares (ENDUTIH), publicada por el instituto de estadística. P.C. INEGI, SCT, IFT, ENDUTIH, telecomunicaciones, internet Reservas presentan variación mínima

REDACCIÓN Las reservas internacionales presentaron una variación mínima semanal al retroceder 0.002% respecto a la semana anterior, lo que equivale a cuatro millones de dólares menos, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico). De acuerdo al estado de cuenta semanal de las reservas, el saldo de éstas fue de 176,094 millones de dólares en la semana que terminó el 11 de marzo. Además, las reservas presentan una disminución acumulada, respecto al cierre del 2015, de 642 millones de dólares. Además, con esta disminución las reservas pusieron fin a tres semanas de alzas consecutivas. P.C. Banco de México, reservas internacionales AL anotó déficit fiscal de 3% en 2015: Cepal REUTERS

América Latina anotó un déficit fiscal del 3.0% en 2015 y un aumento de su deuda pública, en medio de un entorno de menor dinamismo económico, mientras que este año se vislumbra un panorama heterogéneo para la región, informó este martes un informe de la CEPAL. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) precisó que once de los 19 países estudiados mostraron un incremento de su déficit fiscal, mientras que la deuda pública del bloque fue equivalente a un 34.7% del Producto Interno Bruto. P.C. CEPAL, América Latina, finanzas públicas, déficit fiscal México, con deficiencias en su sistema de pensiones ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de las reformas que se hicieron en el sistema de pensiones (IMSS-1997; ISSSTE-2007), México mantiene deficiencias que no le permiten mejorar su participación en el Índice Global de Pensiones, donde se colocó en el lugar 19 de 25 con 52.1 puntos de un total de 100 durante el 2015. "Mientras México no incrementa el nivel de ahorro para el

retiro; así como mejorar el marco regulatorio para el sistema de pensiones privados y eleve el nivel de deducibilidad fiscal para las contribuciones de las empresas, la eficiencia y sustentabilidad del sistema en el largo plazo podría ser cuestionado", expone el reporte elaborado por Melbourne Mercer Global Pension Index. Indica que durante el 2015 México obtuvo una calificación C (va desde A hasta E) que se define en general como un sistema que tiene algunas características buenas, pero también tiene riesgos mayores y/o deficiencias que tienen que atenderse. P.C. pensiones, seguridad social En enero el gobierno pago más de 33,000 mdp en interés de deuda ELIZABETH ALBARRÁN En el primer mes del año, el gobierno federal destinó 33,502 millones de pesos para pagar los intereses que adquiere por endeudarse, dicho monto significó un incremento anual de 17.6% en términos reales, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Si se comparan los 33,502 millones de pesos contra los montos pagados en los inicios de cada año, éste es el más alto desde el 2009 -durante la crisis financiera internacional- cuando el gobierno pagó 41,291 millones de pesos. P.C. SHCP, finanzas públicas, deuda La Jornada Ganaron 40 consorcios \$57.4 mil millones en un trimestre Por Víctor Cardoso Ciudad de México. Un selecto grupo de cuatro decenas de grandes corporativos mexicanos cerró el tercer trimestre de 2015 con utilidades conjuntas de 57 mil 448 millones de pesos, cantidad 8.3 por ciento superior a la reportada en el mismo periodo de 2014, revela un informe del grupo financiero Santander México, que da seguimiento a los reportes financieros de las empresas bursátiles. Entre todos los corporativos destaca América Móvil, operadora de la marca Telcel, cuyas ganancias trimestrales fueron de 15 mil 663 millones de pesos, cifra que implicó un crecimiento de 496.7 por ciento respecto del mismo periodo de 2014. También sobresalen, según el informe basado en los reportes enviados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), los 8 mil 464 millones de utilidades de Walmart que, no obstante, resultaron ser 17.8 por ciento más bajas que los 10 mil 300 millones de pesos respecto del periodo de 2014. Llamaron la atención los 5 mil 436 millones de pesos obtenidos por el grupo Femsa, el mayor productor de bebidas embotelladas del país (Coca-Cola es su marca estrella). Pero las utilidades de este corporativo, propietario también de la cadena de tiendas de conveniencia Oxxo y gasolineras en todo el territorio nacional resultaron, comparativamente, 25.1 por ciento abajo de las del último trimestre de 2014. P.C. BMV, Santander, sector empresarial Dólar cierra a 18.13 pesos en bancos capitalinos Por Notimex Ciudad de México. Al inicio de la semana, el peso cerró con una depreciación de 0.26 por ciento o 4.7 centavos, a la par de pérdidas generalizadas de las divisas en los mercados, por un incremento en la probabilidad de que la Reserva Federal (Fed) suba su tasa de referencia en la reunión de junio. De acuerdo con Banco Base, lo anterior podría fortalecer al dólar durante las siguientes sesiones, a la espera del próximo anuncio de política monetaria el miércoles 16, en donde no se espera ningún ajuste. El grupo financiero señala que las sesiones previas a un anuncio de política monetaria son oportunidad para que los inversionistas reconsideren sus expectativas de tasas de interés, lo que les lleve a ajustar sus posiciones en el mercado cambiario. P.C. tipo de cambio Petróleo mexicano retrocede 1.04 dls, se oferta en 30.28 Por Notimex Ciudad de México. La mezcla mexicana de petróleo de exportación retrocedió 1.04 dólares en la jornada respecto al pasado viernes, al ofertarse en 30.28 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con analistas de Bursamétrica, la cotización del crudo retrocedió este lunes debido a que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) recortó su previsión de demanda para este año. El cártel publicó un informe en el que reduce el pronóstico; "en el año 2016, esperamos que la demanda del petróleo de la OPEP se sitúe en 31.5 millones de barriles al día, 100 mil menos que el mes pasado"; expuso. En ese sentido, el referente del Mar del Norte, el crudo Brent, perdió 86 centavos, al ofrecerse en 39.53 dólares por barril, y el West Texas Intermediate (WTI) retrocedió 1.40 dólares, al ubicarse en 37.10 dólares por tonel. P.C. sector energético, petróleo Sin internet, 27 millones de mexicanos, revela encuesta Por Juan Antonio Zúñiga M. Ciudad de México. Alrededor de 27 millones de personas en México, que representan casi una cuarta parte de la población del país, no están conectadas a la red de Internet porque no les alcanza a cubrir el costo para acceder a esta herramienta de la información, afirmó Mónica Aspe Bernal, subsecretaria de Comunicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Al comentar los obstáculos para ampliar el universo de internautas en el país, durante la presentación de los resultados de la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la Información en los Hogares (Endutih) 2015, la funcionaria apuntó que 26.8 millones de personas, quienes representan 58 por ciento los individuos que no usan la red de Internet, consideran todavía elevado el precio para acceder a este medio. P.C. internet, telecomunicaciones, ENDUTIH Ayudará FAO a LA y el Caribe hacia el desarrollo sostenible Por la Redacción Ciudad de México. La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) se comprometió a ayudar a los países de Latinoamérica y el Caribe a preservar sus recursos naturales, combatir el cambio climático y manejar el riesgo de desastre y apoyar la transición del sector agrícola de la región hacia el desarrollo sostenible. En la reunión que se llevó a cabo en Panamá, el coordinador subregional de la FAO para Mesoamérica, Tito Díaz, refirió que la región latinoamericana y caribeña albergan una rica base de recursos genéticos que deben preservarse para que el mundo alcance los objetivos del desarrollo sostenible. "Con la erosión de la biodiversidad, la humanidad pierde el potencial de adaptar los ecosistemas a nuevos retos como el crecimiento de la población y el cambio climático"; por lo que alcanzar la seguridad alimentaria y nutricional para todos está intrínsecamente ligado al mantenimiento de la biodiversidad, sostuvo ante los más de 20 representantes que acudieron al encuentro. P.C. FAO, medio ambiente, cambio climático, agricultura El País El perfil del trabajador que no cobra las horas extra: hombre, fijo y oficinista MANUEL V. GÓMEZ Madrid 15 MAR 2016 - 11:18 CST Las horas extra no pagadas son una forma de precariedad atípica. El perfil de los afectados así lo dice. Son hombres, tiene un contrato indefinido y trabajan a tiempo completo. Además, son profesionales, técnicos e incluso, gerentes, los llamados tradicionalmente trabajadores de cuello blanco. También hay conductores y camareros, tal vez este oficio sea el único que no sorprende entre los presentes en el colectivo de asalariados que trabaja horas fuera de la jornada laboral y no las cobra. P.C. empleo, jornada laboral, horas extra China estudia gravar el comercio de divisas con una "tasa Tobin"; XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 15 MAR 2016 - 06:59 CST Las autoridades chinas sopesan establecer un impuesto sobre las transacciones de divisas, una práctica similar a la conocida como tasa Tobin, con el objetivo de

poner freno a la especulación con su moneda. El banco central chino está elaborando un primer borrador sobre el gravamen, según adelantó Bloomberg este martes, que si finalmente entrara en vigor se convertiría en una nueva herramienta para restringir los flujos de capital y reforzar el control del Estado sobre el sistema financiero. P.C. China, sistema financiero, economía mundial El petróleo baja de los 40 dólares tras dejarse un 5% en dos días Madrid 15 MAR 2016 - 05:58 CST El mercado petrolero aborta la recuperación de las últimas semanas. Tras recuperar el nivel de los 40 dólares por barril, perdido en diciembre del año pasado, la referencia europea, el Brent, se deja un 5% en las dos últimas jornadas y vuelve a bajar de esta barrera psicológica. A mediodía de este martes cotizaba a 38,5 dólares por barril, cuando el viernes cerró en 40,4 dólares. Este descenso se produce después de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) proyectase una demanda en 2016 inferior a la anteriormente prevista y de que Irán dejara este domingo la ambigüedad y reafirmara el objetivo de elevar la producción este año. P.C. OPEP, petróleo, precios